



Críticas de la izquierda encontraron réplica en el resto de la alianza de gobierno:

Arremetida del PC agita al oficialismo mientras Jara se estanca en las encuestas

Cuestionamientos de Carmona a la gestión de ex titular de Hacienda replicaron patrón del expresidente de la colectividad Guillermo Teillier cuando se supo que Marcel llegaría al gabinete.

Elisa Loncon, candidata a senadora en cupo comunista, llamó a detener la consulta indígena propuesta por la Comisión para la Paz y el Entendimiento, lo que fue rechazado desde La Moneda.

JOAQUÍN CASTRO y ÁNGELES GUZMÁN

Partido Comunista reaviva históricas críticas a Mario Marcel y genera enérgicas reacciones de los demás partidos de la coalición y el Ejecutivo

"Ya perdimos la cuenta de cuántas veces ha pasado", lamentan integrantes del comando de Jeannette Jara (PC), en referencia a las declaraciones, el domingo pasado, del presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona. Los dichos, una vez más, se alejan de la intención de la candidatura de mostrarse más cercanos a la social democracia. Esta vez, el timonel del PC apuntó contra la gestión de Mario Marcel en el Ministerio de Hacienda.

El exdiputado afirmó que con el economista "se hizo casi un dios el recurso por sobre la necesidad social", lo que dificultó, según observó, el avance de la agenda del gobierno de Boric. En la misma línea, puso en duda si fue una renuncia o si el mandatario lo forzó a abandonar el gabinete".

Según han señalado desde La Moneda, las razones de Marcel obedecieron a temas personales. Sin embargo, Carmona dijo "asumo que el Gobierno estará disponible a informarles a los partidos por qué razón se produce esto (el cambio de gabinete), porque va dejando una sensación de que algo se está desgranando. Y eso no es bueno, menos en los tres meses que quedan de aquí a la elección".

"División profunda"

Las críticas llegan en momentos en que, tras un progresivo crecimiento en las encuestas después de las primarias, la abanderada ha experimentado un estancamiento en los sondeos. Mientras Panel Ciudadano UDD le ha dado 26, 26 y 25 puntos en las últimas tres semanas, Cadem Plaza Pública la ha mostrado con 26, 25 y 27 en el mismo período.

Jara había elogiado a Marcel tras su salida del gabinete y el propio expresidente del Banco Central dijo que estaba abierto a la posibilidad de colaborar con el comando de la abanderada si "mi consejo es requerido", pero descartando unirse oficialmente al grupo de Londres 76, lo que ahora se ve aún más complejo por la posición tomada por Carmona.

Ayer, en la minuta que se reparte al equipo de comunicaciones y voceros de la candidata, había tres temas: responder a los cuestionamientos de José Antonio Kast, el ataque incendiario en La Araucanía y la última encuesta Cadem. Sin embargo, con el pasar de las horas se agregó este tema. Así, la diputada Gael Yeomans señaló que "la facultad de definir quiénes son los ministros es exclusiva del Presidente de la República. Los ministros salientes tuvieron una buena gestión en sus carteras y no me cabe duda que los encomendó el Presidente de la República, y les deseo el mayor de los éxitos".

“ (Marcel recibió) muchas observaciones a su gestión (...), críticas de los trabajadores públicos, de otros sectores, de situaciones por qué no tenemos más presupuesto”.

LAUTARO CARMONA
PRESIDENTE DEL PC



Más tajante fue otro de los voceros, el senador Ricardo Lagos Weber (PPD), quien expresó que "para él (Carmona) pareciera que la responsabilidad fiscal es algo de otro planeta". En la misma línea, mencionó que "cada intervención de Lautaro Carmona, al final del día, en los últimos seis meses, cada una de ellas genera un cuadro de fraccionamiento, de distancia, de ruptura".

"Entonces, cuando uno ve declaraciones permanentes aportillando, es como que (...) no están dispuestos a respaldarla (a Jara)".

Además, el senador vinculó estas declaraciones con el efecto que podrían tener en la campaña presidencial de Jeannette Jara. "Tengo la impresión (...) que es como que no se termina de convencer de que la candidata es de su fila, y no están dispuestos a respaldarla, parece".

Sin embargo, esta crítica por parte del PC hacia Marcel no es nueva.

Ya en enero de 2022, el entonces presidente de la colectividad, Guillermo Teillier, hizo comentarios poco auspiciosos respecto del economista cuando se supo que llegaría a Hacienda.

"No lo conozco bien, lo conozco por algunos hechos, es un economista de gran capacidad, pero tendremos que ver cómo funciona el ministerio y después opinar", dijo. Y agregó:

"Estoy tranquilo con el ministro, es un ministerio que tiene capacidades técnicas, políticas, pero tiene que verse en la marcha. Y los ministerios además se pueden cambiar, en todos los gobiernos se producen cambios, con Bachelet se cambió tres veces".

En tanto, el integrante del comité central del PC Juan Andrés Lagos había disparado contra Marcel cuando enca-



Marcel y Jara abrazándose cuando se aprobó la reforma de pensiones en enero pasado.

bezaba el Banco Central, debido a sus advertencias sobre el cuarto retiro de la AFP diciendo que "el Banco Central no tiene idea de economía a escala humana. Su referente son las siete familias ricas". Para la galería, hace años, inventaron la cuenta verde del BC. No duró nada. No creen en nada, salvo el lucro, las ganancias, el capital especulativo. Son una lacra".

"Enfrentamiento con el Gobierno"

Las palabras de Carmona no solo repercutieron en las oficinas de Londres 76. También tuvieron respuesta desde La Moneda, por medio de la vocera de Gobierno, Camila Vallejo (PC), quien manifestó que "las designaciones de los ministros de Estado son una prerrogativa exclusiva del Presidente de la República, ni de los partidos, ni de los ministros, más allá de las opiniones que se puedan tener y así funciona nuestro sistema".

Junto con eso, la titular de la Segegob señaló que "las quejas de los partidos siempre pasan, en cada cambio de gabinete

suceden, es parte de. Pero nuestra tarea fundamental y nuestra prioridad es seguir trabajando independientemente de quien lidere las carteras de gobierno".

En cuanto a los descargos en materia económica que hizo Carmona, el nuevo ministro de Economía, Álvaro García, defendió la gestión de Marcel, indicando que dichas críticas no vienen al caso y que "es imposible atender las necesidades sociales a través del endeudamiento que va año a año menoscabando la posibilidad de destinar recursos a las prioridades sociales".

Desde el palacio observan con preocupación estas declaraciones, ya que obligan a los miembros del gabinete, como Vallejo y García, a referirse a la contingencia, además de abrir flancos para el Ejecutivo y la campaña presidencial.

Pese a que palacio mantiene comunicación con los presidentes de partido, las instancias de coordinación han disminuido en el último mes, ya que los compromisos de campaña han hecho que los comités políticos ampliados se reprogramen o directamente se cancelen. Viene siendo la tónica hace cuatro semanas.